MARZO

VIERNES 1

• Período para formulación 2024 de los subprocesos SEVRI y ASMCG en las instancias que corresponda (finaliza 31 de

LUNES 4

• Periodo para conocimiento de las propuestas de PPAA, para aprobación o improbación, por parte de los conseios de las instancias académicas (finaliza 17 de junio).

VIERNES 8

Día Internacional de la Mujer

LUNES 11

- Retiro extraordinario del I ciclo y anual por parte de unidad académica, I ciclo 2024 (finaliza 5 de abril)
- Retiro extraordinario del ciclo y anual por parte de estudiante, I ciclo 2024 (finaliza 22 de marzo).
- Cobro de matrícula, sin recargo, del I trimestre y I cuatrimestre (finaliza el
- Asignación de instrumentos institucionales del desempeño docente por parte del estudiantado a los docentes por curso (I trimestre y I cuatrimestre).

- Periodo para el refrendo o no refrendo de las propuestas de programas y proyectos aprobadas, mediante acuerdo de facultad o centro (finaliza 30
- Período para que las unidades ejecutoras realicen la primera modificación al Plan Operativo Anual 2024 (finaliza el 12 de abril).
- Evaluación Institucional del desempeño docente por parte del estudiantado, del I trimestre y I cuatrimestre (finaliza el 21 de abril).

MIÉRCOLES 20

• Día Internacional de la Felicidad

JUEVES 21

- Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial
- Día Mundial de la Poesía
- Día Mundial Forestal

VIERNES 22

• Día Mundial del Agua

SÁBADO 23

• Simulacro de emergencia tecnológica (Implica desconexión de todos los

DOMINGO 24

• Día Internacional del derecho a la verdad en relación con violaciones graves de los derechos humanos y la dignidad de las víctimas.

LUNES 25

• Semana Santa (finaliza 29 de marzo).



Estudiantes talentosos

Recientemente los estudiantes de la Sede Regional Huetar Norte y Caribe, Campus Sarapiquí de la Universidad Nacional (UNA), realizaron un show de talentos, donde los estudiantes elaboraron sus disfraces con materiales de reciclaje. Sonia Montero, académica e investigadora del Campus Sarapiquí, detalló que este evento se realizó con el objetivo de crear consciencia en los estudiantes sobre la importancia de reciclar y sus aplicaciones; por ejemplo, en disfraces. Stephanie Guerrero, una de las estudiantes que participó en el show de talentos, comentó que para elaborar su traje usó cartón y bolsas plásticas. Así personificó a la Reina Roja del cuento infantil Alicia en el país de las maravillas.



Regresó incandescencia al Poás

Cinco años después del último registro, el volcán Poás reactivó su proceso de incandescencia la noche del pasado 5 de febrero. Geoffroy Avard, vulcanólogo del Ovscori-UNA, explicó que la incandescencia sucede por la combustión del azufre. "El azufre está emitido por el gas del volcán y entra en contacto con el aire; cuando se enfría, forma una chimenea de azufre nativo que es amarillo y, si está muy caliente, en lugar de hacer formación de sólido, hace combustión y forma un dióxido de azufre, que es un gas irritante común en los volcanes", explicó Avard. De acuerdo con los expertos, el volcán Poás ha registrado desde el 1° de diciembre de 2023 erupciones freáticas con lanzamiento de ceniza y gases. Además, tras los últimos análisis realizados en este volcán, se prevé que su laguna se seque dentro de uno o dos



¡Son bienvenidos!

El pasado 12 de febrero la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, en conjunto con la Vicerrectoría de Vida Estudiantil, dio la bienvenida a más de 200 estudiantes de primer ingreso, quienes matricularon en las carreras impartidas por las escuelas de Ciencias Ambientales, Ciencias Geográficas y Ciencias Agrarias.

"Aquí les vamos a presentar todo lo que les ofrece la facultad y la Vicerrectoría de Vida Estudiantil, pero mi consejo es que pregunten, pregunten una y otra vez, porque siempre intentamos dar respuesta y buscar soluciones, es un reto muy grande para la Universidad, pero intentamos mejorar la movilidad social que ustedes representan, porque si para muchos su condición socioeconómica no les permitía entrar a una universidad, hoy están aquí para decir que sí se puede", dijo Alejandra Gamboa, vicerrectora de Vida Estudiantil.

Marco Zúñiga, presidente de la Federación de Estudiantes (Feuna), habló sobre las luchas estudiantiles, y las negociaciones del Fondo Especial para la Educación Superior (FEES).

Además de conocer los servicios estudiantiles que se les brindan, los estudiantes pudieron participar de actividades lúdicas y recreativas y conocer al personal académico y administrativo que conforma la facultad.



Nuevo aliado del Inisefor

El pasado 18 de enero el Instituto de Servicios Forestales de la Universidad Nacional (Inisefor-UNA), recibió un nuevo tractor forestal, que, entre sus características, permite la carga de madera, de forma más segura y eficiente, en troza sobre el camión.

De acuerdo con el Ingeniero José Rojas García, del Inisefor-UNA, esta máquina está diseñada para trabajar en actividades de aprovechamiento forestal como operaciones de corta, desrame, troceo, arrastre, carga y transporte de madera, así como aserrío, traslado de las trozas desde el patio hasta el aserradero portátil, movilización de madera aserrada y desecho de madera.

El tractor será utilizado por el área de industria del Inisefor-UNA para brindar los servicios en las propiedades de la UNA, así como para la venta de servicios, apoyo de otras actividades que la institución requiere, o la capacitación y extensión a estudiantes de la carrera de Ingeniería Forestal de la Escuela de Ciencias Ambientales, entre otros.



CAMPUS

Edición digital:







